

tribuna universitaria

Romina Pinillos
Economía
y Negocios
Internacionales
Universidad
ESAN



El terremoto de Japón

El contexto actual no luce muy favorable para las economías del mundo: los rezagos de la crisis financiera se mantienen, continúan los conflictos en el norte de África y Medio Oriente, y la última catástrofe en Japón confirma la teoría de efecto mariposa, pues no solo la economía nipona ha sufrido un revés, sino también la mundial.

¿Es la economía peruana ajena a esta realidad? Según Fitch Ratings, habrá una caída temporal de nuestras exportaciones, ya que Japón es nuestro quinto socio comercial, y la baja de sus actividades significará una reducción del precio de nuestras materias primas.

El sector automotor fue uno de los más golpeados. Toyota y Nissan interrumpieron sus operaciones ante la reducción de suministros, y el desabastecimiento sería cubierto por plantas japonesas en el exterior.

¿Qué oportunidades se presentarán en el mediano plazo? Es posible que, a partir del próximo semestre, la demanda de materias primas nacionales (minerales) se intensifique como resultado del proceso de reconstrucción.

Al ser la tercera economía más grande del planeta, Japón juega un rol importante en la estabilidad financiera internacional. A la fecha, los índices bursátiles empezaron a caer y los indicadores de medición de riesgo están en alza. No obstante, el Perú cuenta con las suficientes herramientas para hacer frente a posibles secuelas económicas.